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廠商會慶回歸25載 財爺信今年續向好

▲ ▶ 2022
年元旦日，
理大校園內
升旗儀式。
香港文匯報

記者 攝

◆◆香港培僑中學元旦升香港培僑中學元旦升
國旗儀式國旗儀式。。 中新社中新社

◆◆另一名李太另一名李太誕誕下下
元旦元旦BB女女。。

◆◆不少市民一家大細不少市民一家大細
到場掃貨到場掃貨。。

香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

◆◆工展會疫情下仍旺丁旺財工展會疫情下仍旺丁旺財。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

▲▲市民市民「「血拚血拚」」後滿載而歸後滿載而歸。。
香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

◆◆廠商會於工展會表演台舉行廠商會於工展會表演台舉行
慶祝活動慶祝活動，，特意安排特意安排2525頭醒獅頭醒獅
表演助興表演助興。。香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

買氣遏疫慌 元旦工展旺
商戶：生意額高聖誕兩成 做好防疫客流未減

香港特區在第五波變種新冠病毒瀕臨爆發的陰霾下踏

入2022年，但無阻市民趁元旦假期外出消費及感受節日

氣氛的雅興，正在維園舉行的工展會昨日人流暢旺，場面熱鬧，

多家參展商昨日在接受香港文匯報訪問時均表示，人流沒有因變

種病毒Omicron出現社區傳播而減少，生意額也未受影響，不少

市民願意花費數以千元購物。有參展商更指，元旦天氣較上周聖

誕節時整日下雨情況為佳，昨日生意額較聖誕假期增加達20%。

元旦假日，香港各區人山人海，其中受疫情影響停辦一
年的工展會於去年底復辦，連日來吸引不少市民入場

購物。由於展覽將於明日閉幕，不少市民昨日趁元旦假期
入場作「最後衝刺」，場內人流絡繹不絕，消費氣氛熾熱。

顧客「最後衝刺」老闆收錢無停
不少參展商向香港文匯報表示，市民外出消費的意慾並
未受Omicron出現社區傳播所影響，商戶收錢無停手，部
分檔戶忙做生意與香港文匯報記者匆匆交代銷情就轉身招
呼客人。
安記海味董事總經理潘權輝估計，由於工展會在露天地
方舉行，場內又不設試食環節，且在場人士均必須佩戴口
罩，市民都相信在場內感染變種病毒的風險不高，故沒有
妨礙他們入場。他形容，昨日的氣氛及人流均不錯，與對
上一個周日的情況相若，消費額亦能保持，加上該公司提
供送貨服務，顧客平均花1,000元至3,000元購買鮑魚、花
膠等海味，以迎農曆新年來臨。
主打家庭電器的西進國際公司經理何小姐同樣表示，昨
日的人流及銷售額，與之前的星期六日及公眾假期差不
多，平均消費額約1,000元，估計或因有市民仍未消化疫情
消息，以及會場內禁止飲食及必須一直佩戴口罩、風險較
室內食肆為低有關，期望展期最後兩天的銷情可更進一
步。
寢室用品品牌Dreamy Room負責人黃先生更指，昨日
生意額比上周聖誕假期更佳，「聖誕節那幾天因為下雨，
人流比之前減少，生意額亦回落，今（昨）日天氣較好，
大家又無法出外旅行，沒有什麼地方可去，都來工展會看
看，估計生意額比聖誕期間增加20%。」展覽收爐在即，
他已多入貨待顧客前來光顧。
南北行參茸藥材公司聯營業務發展經理崔家權表示，上
周聖誕節期間的生意額，可維持以往參展時的水平，雖然
近日傳出Omicron或有機會擴散，但昨日客量並沒有受影

響，相信整個展期的銷情與以往差不多，已感
到滿意。

香港文匯報訊（記者 張弦）2022年是香港回歸祖
國25周年，廠商會昨日在新年第一日舉行「香港回
歸祖國25周年暨香港中華廠商聯合會成立88周年慶
祝活動」。財政司司長陳茂波昨日在活動上致辭表
示，今年是香港回歸祖國25周年，香港踏入新階段
正在謀新發展，期待在新一年會有新氣象，「香港有
制度優勢及文化自信，加上國家的堅實支持及社會大
家的齊心合力，我對香港未來充滿信心，希望大家一
起建設好香港。」
陳茂波昨日和律政司司長鄭若驊、中聯辦協調部

部長朱文、運輸及房屋局局長陳帆、食物及衞生局局
長陳肇始、第六屆立法會主席梁君彥、教育局局長楊
潤雄、公務員事務局局長聶德權、創新及科技局局長
薛永恒、民政事務局局長徐英偉、財經事務及庫務局
局長許正宇、商務及經濟發展局署理局長陳百里、中

聯辦經濟部副部長兼

貿易處負責人劉亞軍、警務處處長蕭澤頤、海關關長
何珮珊、懲教署署長胡英明等，還有一眾政商界代
表、社會賢達和現場市民參與「香港回歸祖國25周
年暨香港中華廠商聯合會成立88周年慶祝活動」。
陳茂波致辭時表示，去年下半年消費市道好轉，

估計去年全年香港經濟增長6.4%，期望今年接住之
前的好勢頭，繼續向好發展，特區政府會繼續與社會
各界，包括新一屆立法會議員通力合作，集中精力發
展經濟、改善民生。

廠商會：為港推動經濟發展
廠商會會長史立德致歡迎辭時表示，香港回歸25年

來，不論在基建規劃、經濟、民生、競爭力、政制發
展等方面，都做出亮麗的成績，其間雖曾有過迷失，
但最終都能在「一國兩制」的實踐和不斷完善的過程中
跨越種種

困難。該會未來將堅守積極推動工商業和經濟發展的
宗旨，以香港福祉為依歸，創造可持續發展以及和諧
的社會。
適逢今年是廠商會創會的88周年，大會邀請了4

名與廠商會同一年出生的「老友記」參與慶祝活動。
史立德預告，該會今年會舉辦一系列的慶典活動，包
括舉辦國際論壇、工展會牌樓概念設計比賽、足球比
賽、賽馬盃等等，以慶賀香港特區及廠商會雙雙邁進
新的里程碑。
同場還舉辦了「工展購物樂」，邀請了200多名

市民免費到工展會遊玩。史立德表示，「工展購物
樂」是工展會主要的慈善活動之一，每屆都會與不
同的社福機構合作，向社會弱勢社群送上關懷，今
年則透過東華三院和仁愛堂，組織長者和兒童之家
的小朋友來工展會參觀，並向他們送上港幣300元
的購物津貼和福袋，讓他們都能感受在工展會購物
的樂趣。

多間學校升旗禮 楊潤雄：旗幟鮮明增向心力

◆◆任職測量師的李任職測量師的李太太
誕下元旦誕下元旦BB女女。。

香港文匯報訊（記者 高鈺）教育局早前公
布，由昨日的元旦起，全港中小學要於每個
上課日及指定重要日子升掛國旗，及每周舉
行一次升國旗儀式，多所專上院校亦參照教
育局給中小學的指示處理有關事宜。理工
大學、嶺南大學、教育大學、香港大學、中
文大學及培僑中學昨日均舉行了升旗禮。教
育局局長楊潤雄昨在社交媒體發文指，全港
學校均升掛國旗，為校園帶來朝氣和新氣象，
意義十分重大，旗幟鮮明地增強大家的向心力，
為共同的目標努力、奮鬥、前進。
理大校園昨日舉行升旗儀式，中聯辦秘書長王松
苗、青年工作部部長張志華，香港特區政府創新及科
技局局長薛永恒、理大校董會主席林大輝及校長滕錦
光等，聯同500多名理大師生一同出席升旗儀式，祝
願國家繼續富強昌盛，香港百業興旺。
王松苗致辭時表示，香港已經開啟了由亂及治的重
大轉折，大家都期待重新出發由治及興，「2022年
的第一個早晨，能跟理大師生們一同見證國旗在校園
迎風飄揚，我們都心潮澎湃。」他期待與大家一起砥
礪前行，邁向新征程。
滕錦光透露，新一年理大除了繼續每天在校園升掛
國旗及於重要日子舉行升旗儀式外，每周一上午8時
亦會舉行升旗儀式，由理大管理層、師生及職員出席

參與，以深化理大師生員工的國家觀念和對國家的歸
屬感。
嶺大表示，為推廣國民教育和培養學生的國家觀念
和國民身份認同，昨日舉行升國旗典禮，而由昨天開
始，該校在每個上課日將於校園升國旗及每周舉辦升
國旗儀式，歡迎學生和教職員出席，並計劃成立由學
生組成的升旗隊主持升旗禮。
教大的升旗儀式在大埔校園舉行，校長張仁良、學
術及首席副校長李子建及教大師生出席。校方表示，
由於現時升旗儀式較近校巴站乘客上落車的位置，稍
後會將旗杆遷至行政大樓對出的廣場。
培僑中學昨日舉行了簡單而莊嚴的升旗儀式，擔任
旗手的中五學生于卓靈為此雀躍不已，「新年做的第
一件事就是親自升國旗，以前只是透過電視看天安門
廣場升旗儀式。」三年前，她正是被三軍儀仗隊的颯

爽英姿所吸引，故加入學校升旗隊，「每周都要進行
兩次訓練，主要練習正步、齊步，以及鍛煉平衡
感。」

仰慕儀仗隊 培僑生練習當旗手
培僑中學校長伍煥傑介紹說，該校以往在每

個上課日都升掛五星紅旗，並且每周舉行升
旗禮和「國旗下講話」，每個班級都擁有一
個升旗隊，「今年是香港回歸祖國25周
年，新年第一天我們希望通過升旗儀式向全
校師生、全港市民傳達祝福，也期望這一愛
國教育活動可增強學生的國民身份認同
感。」由於現時臨近期末考試，且元旦日屬
於公眾假期，學校設有全程直播，讓在家準備
考試的學生亦能遠程觀看和參與其中。

香港文匯
報訊（記者
文森）踏入
2022 年 零
時，3名女
嬰呱呱落地
成 為 元 旦
BB，其中兩名
女嬰在荃灣港安
醫院，叮噹馬頭齊齊
在零時零分出生，且兩女嬰均姓李。相隔一分
鐘，聖保祿醫院也有一名女嬰於零時01分出世。
她們的父母都希望香港盡快告別疫情，讓女兒和
其他港人一樣，可以在沒有病毒威脅下生活。
荃灣港安醫院迎來兩名元旦女嬰，均在踏正零

時零分誕生，其中一名女嬰是順產，重6.3磅，原
本的預產期是本月15日，最終提早了半個月在
2022年首天出生。女嬰父母李生、李太直言被殺
個措手不及，仍未為女兒改名，希望她健康長
大。

與姊組成「嘰哩咕嚕」
該院另一名於零時零分剖腹出生的女嬰重5.5

磅，為父母李生、李太的第二胎。父母早已為女
嬰改乳名Gilly，與家姐Guru湊成「嘰哩咕嚕」，李
生李太希望小小姐妹花能健康成長，日後做自己
喜歡的工作貢獻香港。

「執輸」遲了1分鐘出世的第三名元旦
BB，是一名於聖保祿醫院零時01分順
產的女嬰，母親王太表示沒有刻意擇
日生產，「我們除夕全日在醫院等，
很自然等她自然作動、自然生產，
是女兒自己選這個時間出生，是我
們特別的元旦禮物。」
初為人母的王太表示，希望疫情盡

快成為過去，讓女兒在無疫環境下成
長，「始終不用戴口罩去社交、溝通，
對大人、BB都有好處。」


